



Declaración de la FSUG sobre los temas clave durante la COP29

El Grupo de Usuarios de Servicios Financieros (FSUG) destaca su apoyo a los principales objetivos de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP29), que convoca anualmente a los líderes mundiales para discutir la lucha contra el cambio climático a través de medidas concretas, como un fondo para apoyar a los países en desarrollo a hacer frente a las pérdidas y daños del cambio climático a través del Nuevo Objetivo Colectivo Cuantificado sobre Financiación Climática (NCQG), el avance de los mercados de carbono transparentes y la colaboración en la reducción de emisiones, el establecimiento de Contribuciones Determinadas a Nivel Nacional (NDCs) que respeten el límite de 1,5 ° C para el calentamiento global y la transición fuera de los combustibles fósiles en todo el mundo.

Desde la COP28, varios compromisos han empezado a tomar forma. La creación del Fondo de Pérdidas y Daños representó un hito importante, ya que se trata del primer mecanismo específico diseñado para ayudar a las naciones vulnerables a hacer frente a los efectos de las catástrofes relacionadas con el clima. Además, el NCQG pretendía movilizar 100.000 millones de dólares anuales para que los países en desarrollo reforzaran sus esfuerzos de adaptación. También se lograron avances iniciales en el perfeccionamiento del artículo 6 del Acuerdo de París para aumentar la transparencia en los mercados internacionales de carbono. Sin embargo, estas iniciativas requieren medidas adicionales en relación con mecanismos de aplicación significativos, ya que el artículo 6 todavía no obliga a las naciones a rendir cuentas por la reducción de emisiones.

En la COP29 de este año, la atención se centrará en ampliar estas promesas, pero el éxito depende de que se aborden las lagunas persistentes. Comercializada ya como la «COP de las finanzas», la expectativa es alinear las contribuciones financieras para el clima con las necesidades mundiales. El compromiso específico entre el sector público y el privado a gran escala es necesario para desbloquear el aumento de las inversiones en la acción por el clima. Sin embargo, centrarse exclusivamente en soluciones impulsadas por el mercado puede pasar por alto enfoques alternativos. A medida que las herramientas de financiación innovadoras, como los canjes de deuda por cambio climático y de deuda por adaptación, ganan adeptos, deben recibir prioridad en la COP29 para facilitar la financiación de proyectos orientados al clima. Además, para cumplir los compromisos climáticos globales, es necesario adoptar medidas para alinear los comportamientos de las instituciones financieras con los objetivos climáticos (como un entendimiento común sobre la planificación de la transición y el reconocimiento de los riesgos relacionados con el clima).

Con la transición de la Comisión Europea hacia un nuevo liderazgo, la alineación de la COP29 con la agenda del consumidor presenta una oportunidad crítica para la evaluación. El compromiso de este año con la responsabilidad climática, la gestión del riesgo y la transparencia reta a la Comisión a ofrecer a los consumidores opciones verdaderamente sostenibles y a aplicar políticas ambiciosas que les permitan tomar decisiones informadas sobre el clima sin el riesgo del lavado verde.

Con las actualizaciones de los enfoques de las contribuciones determinadas a nivel nacional (NDC), lograr un resultado sólido en la COP29 es fundamental para enviar una señal firme de progreso. Al abordar el déficit de financiación y promover soluciones eficaces de mitigación y adaptación e inclusivas, la COP29 puede allanar el camino para una acción climática integral.

Sobre FSUG

https://finance.ec.europa.eu/regulation-and-supervision/expert-groups-comitology-and-other-committees/financial-services-user-group-fsug_en